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要聞

智庫：修改憲法經濟條款無助國家繁榮
團體促廢除憲法「菲人第一」規定

本報訊：IBON基金會執行董事桑尼·阿

非利加週四反駁了修憲支持者的說法，即修

改憲法將吸引更多外國投資者到菲律濱。

阿非利加表示，首先，在過去幾十年

裡，菲律濱一直是東南亞主要的外國投資目

的地，但大多數菲律濱人尚未感受到其影

響。

他指出：「外國直接投資來促進真正的

發展，意思是加強農業和工作，這不是依靠

它（修憲），沒有證據表明這樣做是國家進

步的鑰匙。」

阿非利加表示，菲律濱需要的是一個對

自己的主權更加堅定的政府，並致力於加強

支持當地產業的政策。

這位IBON基金會的官員說，經濟修憲只

會為外國投資者提供機會，而不會真正使菲

律濱人受益。

他說：「這是將經濟完全開放的藉口而

已。」

阿非利加說，現行憲法實際上為政府提

供了「槓桿」，以保護外國投資者對我國的

利益。週一，參議長祖比里提交了第6號兩院

決議，尋求修改1987年憲法中的經濟條款。

該提案將尋求修改第12條（國民經濟

和遺產）、第14條（教育、科學和技術、藝

術、文化和體育）和第16條（一般規定）的

部分內容，該提案將需要眾議院的同意。

第6號兩院決議提議修改第12條第11款，

該條款只允許菲律濱人和菲律濱公司擁有至

少60%股權的公司經營公用事業。

修正案將允許國會通過放寬這一限制的

法律。

另一方面，一個經濟倡導組織週四表

示，取消憲法對外資所有權和外資在許多行

業的限制，將使我國對外國投資者更具吸引

力，從而促進這些行業的發展。

經濟自由基金會表示，現在是修改這

些憲法條款的最佳時機，因為總統並沒有對 

1987 年憲法投入精力。

經濟自由基金會主席齊謙戈提到了政府

的採購法和地方創意產業。

齊謙戈說：「例如，在我們的採購法

中，政府被授權向菲律濱供應商投標，即使

他們的價格高出20%。」

他補充說，菲律濱企業濫用這一政策來

搾取租金，而不是與外國供應商競爭。

齊謙戈補充說，應該重新審查對大眾媒

體、廣告、教育機構、土地所有權和自然資

源的限制。

他還表示，就像韓國出口流行文化和

電影一樣，我國有潛力在創意產業上進行出

口。

「在韓國，他們對外國資本開放，就像

他們的巴士系統背後有外國資本一樣，但在

我們的情況下，我們不能接受這一點，因為

憲法限制100%的菲律濱人（所有權）。」

數以百計的市民昨日前往SM馬尼拉商場參加大型招聘會。多家私人公司和企業在招聘會
上提供了約1.2萬份工作機會。

敏乃下月決定
是否參選沓義市長

本報訊：馬加智市長艾比．敏乃將在今

年3月之前決定其下一步政治舉措，包括競選

沓義市長的可能性，她仍在等待「跡象」。

敏乃告訴記者：「仍然沒有任何跡象。

還沒有任何跡象。我將在三月之前做出決

定，到那時我必須做出決定。」

在馬加智與沓義在士兵描籠涯管轄權的

法律戰中敗訴後，敏乃提出了競選沓義市長

的可能性。

她的家族數十年來一直領導富裕的馬加

智市，她表示，她「很幸運」，在即將到來

的選舉中擁有多種選擇。

她說：「我一直說，我可能很幸運，因

為我有很多選擇。我可以競選眾議員，參議

員，市長。我也可以決定不參選。我可以成

為全職妻子。我可以繼續求學。我很幸運有

這些選擇，所以很難選擇要走的道路。」 

敏乃還表示，她只將丈夫、眾議員路易

斯．坎波斯視為她在馬加智的繼任者。

她說：「很明顯。2025年之後還有很多

項目需要完成，我只能信任一個人來做這件

事，那就是我的丈夫。」

敏乃補充說：「我將確保他繼續進行許

多項目，因為如果他不進行這些項目，他將

無法回家。」

菲海警：
菲在西菲海贏得宣傳戰

本報訊：菲海岸警衛隊西菲海發言人塔

列拉准將週四表示，我國正在贏得西菲律濱

海的宣傳戰。

塔列拉說：「我認為，就誰真正掌握真

相和敘述的鬥爭而言，我們在這方面做得非

常有效。」

他補充說：「因此，如果我們為主權而

戰是通過講述正確的故事、主導敘事來完成

的，我認為我們正在贏得勝利。」

塔列拉說，菲海岸警衛隊允許媒體報

道西菲海的定期補給任務，意味著政府擁有

「事實敘述」。

他說：「菲律濱是一個民主國家，我們

不會命令我們的記者或媒體寫什麼報道。」

他還說：「這就是為什麼我們更容易說

我們掌握了真相，而中國人發佈的那些故事

只是編造的或半生不熟的真相。」

塔列拉說，中國海軍攔截和撞擊菲律濱

船隻，以及對菲律濱船隻使用軍用級激光和

高壓水槍等幾起事件，引起了國際社會的譴

責，甚至重新點燃了菲律濱人的愛國主義情

緒。

他說：「菲律濱政府無法單獨做到這一

點；（它）不能直接反擊中國的任何威脅和

侵略。我們希望唯一能夠改變中國行為的方

法是國際社會持續譴責和呼籲中國的侵略和

非法行為。」

他還說：「我們相信，有了正確的信

息，我們就能團結我們的國家，因為這些信

息也會點燃菲律濱人民的愛國主義。」

「我認為我們已經達到了這個目標。」

中國發射長征7號
碎片料落入西菲海

本報訊：菲律濱航天局週四表示，中國

最新一次火箭發射的碎片預計將落在西菲律

濱海的黃岩島和卡布拉島附近。

菲航天局表示，1月17日晚上10點27分左

右，北京長征7號在海南文昌航天器發射場發

射升空。

火箭未燃燒的碎片被設計成在進入太空

後被遺棄。

該機構警告說，雖然長征七號火箭的碎

片掉落不太可能落在陸地或居民區，但它可

能對通過掉落區域的船舶、飛機、漁船和其

他船隻構成危險。

報告說，這些碎片也可能漂浮在該地區

周圍，並被衝向附近的海岸。

菲航天局說：「此外，目前還不能排除

從外層空間返回的火箭上層不受控制地重新

進入大氣層的可能性。」菲航天局敦促公眾

如果看到疑似碎片，立即通知當局。

該機構還警告不要打撈或與可能的殘骸

近距離接觸，這些殘骸可能含有火箭燃料等

有毒物質的殘留物。

去年12月，中國還發射了一枚火箭。有

關部門表示，殘骸可能落入西菲律濱海。

南島礦區山體滑坡 7死2傷
新華社馬尼拉1月18日電：菲律濱南部

納卯黎烏洛省一個礦區18日中午發生山體滑

坡，造成至少7人死亡、2人受傷，另有4人失

蹤。

當地官員表示，山體滑坡造成5名兒童

和2名成年人死亡，另有兩人傷勢嚴重。由於

持續強降雨和擔心現場地面塌陷，目前搜救

工作已經暫停。

受近日強降雨影響，菲律濱南部納卯區

多地發生洪澇災害。菲律濱國家減災和管理

委員會18日發佈報告說，納卯區4個省近4.5萬

戶家庭受到洪水和山體滑坡的影響。

防止禽流感擴散
菲暫禁入口日本家禽產品

本報訊：由於禽流感的爆發，菲律濱政

府禁止來自日本的家禽和家禽產品入境。

農業部表示，農業部長劉禮於1月17日發

布了一份備忘錄命令，暫時禁止從日本進口

家禽和家禽產品，包括雞蛋和日齡雛雞。

劉禮暫停為從東亞國家進口的野生鳥

類、家禽和家禽產品簽發衛生和植物檢疫進

口許可。

不過，農業部表示，在2023年11月10日

或之前已經過境、裝貨和驗收的從日本進口

的野生鳥類、家禽和家禽產品將被允許進入

菲律濱。

同時，11月10日之後的貨物將被退回日

本、沒收或銷毀。

在日本農林水產省於2023年11月28日向

世界動物衛生組織報告爆發高致病性禽流感

後，農業部實施了進口禁令。

日本農水產省的報告顯示，去年11月

24日，佐賀縣鹿島市的野禽和家禽中爆發了

H5N1禽流感疫情。

劉禮表示，進口禁令對於保護本地家禽

免受H5N1禽流感病毒的侵害是必要的。

大岷區20.1℃ 今年最低
本報訊：1月18日上午，計順市科學園區

的氣溫降至20.1℃，這是大岷區自年初以來

錄得的最低氣溫。

菲氣象局在凌晨5點左右記錄到20.1℃的

氣溫，低於1月14日創下的20.2℃的記錄。

同時，週四在碧瑤市錄得最低氣溫為

13℃。

1月17日，該市錄得今年最低氣溫，

12.4℃。

根據菲氣象局的每日氣溫監測，週四氣

溫最低的另外8個地區是描丹尼斯省描斯戈

（17.4℃）；歐羅拉省卡西虞蘭（18℃）；

黎剎省丹尼（18.1℃）；描沓安省阿布凱

（18.6℃）；北怡羅戈省佬沃市（19.2℃）；

加牙鄢省杜藝牙佬市（19.6℃）；班班牙

省 克 拉 克 （ 1 9 . 9 ℃ ） ； 和 計 順 省 穆 拉 乃

（20℃）。

菲氣象局的氣象專家埃斯塔禮賈將寒冷

的天氣歸因於東北季風的增強。

不過，他表示，1月18日至21日週四至週

日期間，東北季風可能會減弱，氣溫「略升

高」。埃斯特禮賈指出，東北季風的影響可

能會在週日晚上再度加強，並持續到下週中

旬。

利用職務用人唯親
高教署專員被開除
本報訊：監察署以裙帶關係和嚴重不

當行為為由，下令解僱高等教育署專員利貝

禮。

解僱源於他被投訴涉嫌推薦任命其親人

為他的直系下屬。

監察署對其處以開除公職的處罰，並將

取消其任職資格，沒收除應計假期抵免外的

退休福利，以及永久取消重新受僱於政府部

門的資格。前總統杜特地於2022年2月9日任

命利貝禮為高等教育署專員。

在獲任命為高等教育署專員之前，利貝

禮於2019年被公務員署納卯地區辦事處認定

犯有嚴重不當行為、嚴重不誠實、偽造官方

文件以及損害服務最佳利益的行為。

公務員署表示，利貝禮已受到處罰，包

括開除公職、取消資格、永久取消擔任公職

的資格以及禁止參加任何公務員考試。

高等教育署長黎維拉發布了一份備忘

錄，將利貝禮轄下的24所國立大學和學院轉

交給其餘委員負責。

國家安全顧問亞紐：

需與盟友合作解決西菲海問題
本報訊：國家安全顧問亞紐週四表示，

最近的「亞洲脈搏」民意調查結果重申，需

要採取「合作方式」解決西菲律濱海問題。

民調結果顯示，十分之八的菲律濱人表

示，在西菲律濱海局勢持續緊張的情況下，

小馬科斯政府應該與美國合作。它還表明，

超過一半的菲律濱人認為菲律濱應該透過聯

合巡邏來加強與志同道合國家的聯盟。

亞紐在一份聲明中表示：「此外，56%

的人主張通過與志同道合的國家進行聯合巡

邏和軍事演習來加強聯盟，這呼應了合作方

式的必要性。」亞紐強調，西菲律濱海國家

工作隊已經在進行這方面的工作。

他說：「我們將繼續努力尋求和平和外

交解決方案，加強與志同道合國家的聯盟，

並確保我們海域的安全。」

亞紐補充說：「這一肯定不僅加強了我

們立場的正確性，也強調了在全球舞台上維

護我國利益的共同承諾。」

調查也顯示，43% 的人贊成與澳大利合

作，42% 的人贊成與日本合作。

亞紐補充說：「這加強了對印太地區和

平與穩定的共同價值觀和承諾，以及對基於

規則的國際秩序的承諾。」

該調查由國際智庫Stratbase研究所委託，

於2023年12月3日至7日進行，採訪了全國各

地1200名受訪者。

考慮到西菲律濱海的緊張局勢對菲國安

全和經濟的影響，受訪者被問及希望菲律濱

與哪些國家或組織合作。

受訪者最多可以選擇三個答案。

近幾個月來，隨著中菲雙方就南海一系

列事件互相指責，中國和菲律濱之間的緊張

局勢加劇。

國際智庫：
菲太陽能和風電潛力東南亞最大

本報訊：國際智庫全球能源監測組織週

三發布的一份報告稱，菲律濱是東南亞太陽

能和風電開發潛力最大的國家，其潛在產能

為99千兆瓦（GW）。

報告也顯示，菲律濱的太陽能和風能潛

力在全球排名第八。

全球能源監測組織在其報告中表示：

「菲律濱擁有一個精簡的專案招標系統，以

私有化發電為主，為專案開發提供了暢通無

阻的管道。」

菲國也佔東南亞國家預期產能的近一半

（即45%）。

越南的潛力位居第二，為86.2千兆瓦，

其次是印尼，為19千兆瓦。

不過，全球能源監測組織指出，儘管這

兩種技術具有巨大的潛力，但整個地區計劃

項目的建設率仍然很低，僅為3%。

全球能源監測組織研究員兼該報告的主

要撰寫人詹娜．史密夫表示：「該地區可再

生能源的增長令人印象深刻，但我們還可以

實現更多目標。」

全球能源監測組織也注意到菲律濱能

源部的第二次綠色能源拍賣計劃的參與率較

低，該計劃僅收到了11.6千兆瓦總量中三分之

一的承諾。

全球能源監測組織最終表示，加速再生

能源發展的關鍵是逐步淘汰化石燃料，化石

燃料約佔東南亞國家總裝置容量的30%。

菲日強化海上安全合作 提升菲國海域意識能力
本報訊：國防部長昨日與日本國際協力

機構代表團會面，就資訊共享、軟硬體支援

及技術援助等合作達成共識。日方將透過軍

事與非軍事領域援助，雙管齊下提升菲國海

域意識能力。

國防部指出，國防部長趙多洛昨日會見

日本國際協力機構社會基盤部長田中啓生率

領的代表團，日本駐菲大使越川和彦等人陪

同出席。

南海和區域情勢持續緊張，菲方表示，

這次會議旨在確定日本政府如何透過「政府

安全保障能力強化支援」架構和軍事領域以

外的「政府開發援助」，在此地區不斷變化

的安全挑戰中，進一步強化菲律賓的海域意

識能力。

國防部表示，雙方就資訊共享、軟硬體

支援及技術援助等方面可能進行的合作達成

共識。日本首相岸田文雄去年11月訪問菲律

賓期間，日方同意提供馬尼拉價值6億日圓的

海岸監視雷達援助。

菲方表示，趙多洛在會中強調維持區域

和平穩定的重要性，並表示菲律賓國防部和

軍方將致力與日本國際協力機構合作，以確

定雙方的海上安全合作計畫，並採取全面性

手段應對傳統和非傳統的安全疑慮，以促進

長期經濟發展。

趙多洛也請日本國際協力機構不僅加強

菲律賓海軍軍力，也進一步與菲國交通部、

漁業暨水產資源局和地方政府等單位合作，

以提升菲律賓海上執法機構和漁民的能力。

中呂宋大白菜過剩 每公斤賤賣3披索
本報訊：由於供應過剩，蕊描未實加耶

省的菜農被迫以每公斤3至7披索的價格出售

大白菜，以每公斤4至8披索的價格出售高麗

菜。蕊描未實加耶農貿公司總經理庫米拉表

示，自今年1月5日以來，蔬菜供應過剩的情

況一直持續。

他說，隨著新鮮農產品的到來，這兩種

蔬菜的價格在短短兩天後就立即下跌。

農業部第二行政區最近從蕊描未實加耶

農貿公司購買了1.7萬公斤農產品。


